

Fiscalía ordenó capturar a miembros de la Policía y a políticos por nexos con 'Los urabeños'. Investigan a un representante a la Cámara.

El pasado 12 de febrero, la clase política chocoana se conmocionó cuando miembros de la Fiscalía hicieron un gran operativo por todo el departamento para dar con la captura de 12 personas ligadas a la banda 'Los Urabeños'.

Cinco personas, entre ellos dos concejales, fueron detenidos bajo la presunción de beneficiarse política y económicamente del accionar delictivo de este grupo que mantiene azotada el pacífico colombiano.

Cuando se presentaron estas capturas muchos dijeron que hasta allí llegarían las investigaciones, pues no se veía qué otros políticos podrían estar involucrados con este grupo. Pero los cálculos fallaron y se trataba apenas de la punta del iceberg, a tal punto que la lupa de las autoridades alcanzaría a posarse sobre el mayor elector del departamento, Nilton Córdoba Monyoma, quien con el aval del Partido Liberal, y con una votación de 18.425, conquistó una de las curules a la Cámara por el Chocó en las pasadas elecciones.

Y todo porque este lunes un piquete de funcionarios del Cuerpo Técnico de Investigación (CTI) de Quibdó, se movió por el departamento para capturar a Ebrin Mosquera, alcalde del Municipio de Medio Baudó, lo mismo que cuatro uniformados de la policía y un militar que servían como punta de lanza en las actividades delincuenciales de 'Los Urabeños'.

En el caso del alcalde su compromiso con la delincuencia quedó al descubierto cuando el jefe de 'Los Urabeños' Elber Ávila Mesa, alias 'Ratón', dijo en una declaración jurada que ese grupo le había entregado dinero para la campaña para la alcaldía, lo mismo que dinero en efectivo para la compra de una lujosa camioneta.

En el caso de los policías y militares, los investigadores descubrieron que servían para entregarles información a los delincuentes sobre los operativos militares en el departamento, específicamente en la zona del San Juan.

Los investigadores del CTI, que durante meses les siguieron la pista a estos funcionarios, establecieron que por su información recibían de entre 600.000 y un millón de pesos mensualmente. Dentro de la investigación hay audios de interceptaciones telefónicas, declaraciones juramentadas, entrevistas y seguimientos que no dejan duda de la maquinaria montada por los uniformados para ayudar a 'los urabeños'.

"El caso llegó al extremo que los uniformados vendían a este grupo las armas incautadas en

operativos y fingían, en otras ocasiones, falsos positivos, de incautación de material bélico de este grupo delincuencial", le dijo a Semana.com uno de los investigadores.

Pero las cosas no paran allí y la 'Bacrimpolítica' en Chocó dará noticias muchos más grandes. Los investigadores le recordaron a Semana.com que uno de los jefes de 'Los Urabeños' ha dicho que en la campaña para la alcaldía del municipio del Medio San Juan, en las elecciones del 2007, también le entregaron dinero a Nilton Córdoba Mayoma, quien resultó elegido en esa oportunidad.

Lo más preocupante es que precisamente Nilton Córdoba, resultó elegido en las pasadas elecciones a la Cámara de Representante por el Chocó por el Partido Liberal con una votación de 18.425.

A juzgar por lo que cuentan los investigadores el proceso del ahora representante sigue vivo y será la Fiscalía la que decida solicitar medida de aseguramiento en su contra o, si por el contrario, decida esperar y enviar el expediente a la Corte Suprema de Justicia a partir de julio próximo, precisamente.

El caso no es de poca monta, pues se trata de uno de los dos políticos que representará al Chocó en las próximas legislaturas. Se trataría de una decepción más ya que tres congresistas han terminado tras las rejas por cuenta de la denominada 'parapolítica'.

En esta ocasión se trata de la 'Bacrimpolítica', que tiene alarmados a los chocoanos que, si bien ya no se asombraban con la corrupción de sus políticos, no tenían en sus cuentas que estos sirvieran a quienes tienen azotado el orden público regional.

[www.semana.com/nacion/articulo/se-conocen-los-primeros-nombres-de-la-bacrimpolitica-en-choco/383042-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/se-conocen-los-primeros-nombres-de-la-bacrimpolitica-en-choco/383042-3)